



CADSpeed: Endlich mal richtig abgerechnet!

Schonungslos abgerechnet wurde bei der Dentaltechnik Roadshow 2019 von CADSpeed. Digitale Zahnmedizin und Zahntechnik – an fünf Terminen, verteilt über das ganze Jahr und quer durch Deutschland, standen die Themen Abrechnung und Datenhandling im Fokus.

TRADITION, Transformation, Information; die Dentaltechnik Roadshow von CADSpeed findet seit Jahren regelmäßig statt. Das digital orientierte Unternehmen nimmt die Teilnehmer aus Labor und Praxis mit in die weite Welt der digitalen Zahnmedizin und informiert über Technologien, Verfahrensweisen sowie Wandel. Im Jahr 2019 wurde abgerechnet; im wahrsten Sinne des Wortes.

Komplexität der Digitalisierung begreifen

Sie ist ein Dauerbrenner in den Medien: Die digitale Transformation. Dabei klingt „Transformation“ irgendwie dröge, ist stark strapaziert und sagt kaum etwas aus. Das nüchterne Wort jedoch beschäftigt wie kaum ein anderes Thema, auch in der Zahnmedizin und Zahntechnik. CADSpeed gilt als ein Pionier in die-



01 Stefan Sander – Spezialist in Sachen zahntechnischer Abrechnung – bei seinem Vortrag zur Abrechnung digitaler Laborleistungen.



02 Regina Granz – Zahnärztliche Abrechnungsgenossenschaft eG Nord – gab konkrete Tipps für die Abrechnung zahnärztlicher digitaler Leistungen.



03 Hindrik Dehnbostel – Geschäftsführer CADSpeed – entführte die Teilnehmer in die nahe digitale Zukunft



04 Annika Raudbus – Zahntechnikerin und Betriebswirtin – zeigte am Beispiel der digitalen Modellherstellung (Software Biss, Promadent) wie sich ihr Arbeitsalltag verändert hat.



05 Simon Schacht – Geschäftsführer Promadent – stellte auf der Roadshow die Modell-Creator-Software Biss vor

sem Bereich und thematisiert seit Jahren mit innovativen Dienstleistungen, Produkten und Veranstaltungen den digitalen Wandel. Das Unternehmen begleitet mit fundierter Kompetenz und sympathischer Zusammenarbeit auf Augenhöhe Labore und Praxen auf ihren Weg in die digitale Welt. Beispiel ist die Roadshow, bei der die Wissensvermittlung rund um digitale Technologien im Fokus steht. Zudem bleibt ausreichend Raum für Austausch, Spaß und gutes Essen. Und während

in der Vergangenheit die technische Seite der Digitalisierung im Fokus der Veranstaltung stand, widmete sich CADSpeed im Jahr 2019 einer echten Herausforderung: der Abrechnung.

Gemeinsames Drehbuch schreiben

Mit dem Aufruf „Lassen Sie uns das Drehbuch Ihrer Transformation gemeinsam schreiben!“ lud CADSpeed zum Hamburger Termin Mitte No-



06 Sowohl die subtraktive Fertigung ...

vember ein. Zirka 40 Zahnärzte und Zahn-techniker folgten dieser Einladung zur Roadshow. Protagonisten waren vier Experten, die zu den Themen Abrechnung und Datenhandling sprachen. Die Veranstaltung zeigte kompakt und anhand praktischer Beispiele die Vielfalt der Thematik auf. Zum „Intraoralscan und dem Datenmanagement“ sprach Abrechnungsexpertin Regina Granz. Die Leiterin der Geschäftsstelle ZA (Zahnärztliche Abrechnungsgenossenschaft eG) Nord weiß, wo Fallstricke und Hürden liegen und gab konkrete Tipps für den Praxisalltag. Sie zeigte zahnärztliche Abrechnungsmöglichkeiten für den Intraoralscan nach GOZ und stellte anhand einer Kalkulation Pro und Kontra für Chairside-Leistungen zur Diskussion. Hinsichtlich des Datenmanagements wies sie darauf hin, dass die „Archivierung“ datensicher, rekonvertierbar und dokumentenecht erfolgen muss. Die Originaldatei muss mit einem Erstellungsdatum versehen und separat in der Patientenakte gespeichert werden. Es wird empfohlen, die Daten für zehn Jahre zu archivieren. Stefan Sander ist Spezialist in Sachen zahntechnischer Abrechnung. Er ging



07 ... als auch das additive Vorgehen wurden vor- und ausgestellt.

auf den 3D-Druck, die digitale Modellherstellung und die Abrechnungen im Bereich der digitalen Implantologie ein. Zudem zeigte er auf, wie die gewinnbringende Abrechnung mit einem Fräszentrum erfolgen kann. Im Teamvortrag stellten sich beide Experten der Frage zur Wirtschaftlichkeit eines Intraoralscanners. Ihre Ausführungen und Argumentationen ließen keinen Zweifel daran, dass die Zukunft der Zahnmedizin von den digitalen Technologien bestimmt wird.

Willkommen in der Transformation!

Ztm. Hindrik Dehnbostel (Geschäftsführer CADSpeed) und Zahntechnikerin sowie Betriebswirtin Annika Raudbus gaben einen Einblick in die Entscheidungsfindung, die Positionierung und die Prozesssicherheit. Annika Raudbus zeigte am Beispiel der digitalen Modellherstellung (Software Biss, Promadent), wie sich ihr Arbeitsalltag verändert hat. Die Daten aus dem Intraoralscanner werden in der Stand-Alone-Software mit wenigen Schritten zum druckbaren Modell konver-



08 In den Pausen gab es hilfreiche Tipps für den Alltag, hier zum gedruckten Abformlöffel



09 Regler Austausch unter Kollegen

tiert. Das ist effizient und smart. Ob analog oder digital, diese Frage stellt sich für Ztm. Dehnbostel nicht. Für ihn geht es vielmehr darum, wie sich der Patient und seine Bedürfnisse in den kommenden Jahren verändern werden. Der Endverbraucher, sprich der Patient, bekommt die Marktmacht – und dieser Tatsache müssen sich Zahnärzte und Zahn techniker stellen. „Digitalisierung verändert unser Denken und Handeln. Bin ich darauf vorbereitet, wenn dieser Tag morgen stattfindet?“ Mit dieser rhetorischen Frage sensibilisierte Ztm. Hindrik Dehnbostel für die Veränderungen, die die Digitalisierung mit sich bringt. Mit Bezug zur Gesellschaft und Politik zeigte er auf, wie sehr die Digitalisierung und die Plattformwelt unser aller Zukunft bestimmen werden. Uber, Facebook, Alibaba, Amazon – diese und weitere Tech-Unternehmen produzieren keine Produkte, sondern verdienen ausschließlich über Vermittlung und Dienstleistung. „Das ist Digitalisierung!“ Im Verlauf des Vortrags gingen die Referenten auf den Wandel in der Dentalbranche ein und zeigten dies am Beispiel des Intraoralscanners und dem 3D-Druck auf.

Zukunft selbst in die Hand nehmen

„Entscheiden Sie sich jetzt proaktiv für die Digitalisierung. Steigen Sie nicht zu spät ein, denn die anderen werden eher sein!“, gab Hindrik Dehnbostel den Zuhörern als roten Faden, um sich optimal für die dentale Zukunft in Praxis und Labor aufzustellen. Drucken, fräsen, scannen ... mit CADSpeed begleiten er und sein Team Zahnärzte und Zahn techniker auf den Weg in die Digitalisierung. „Gestalten Sie die Zukunft: Willkommen in der Transformation“ – dieser Slogan wird von CADSpeed mit dentalem Leben erfüllt!



Kontakt CADSpeed

Im Nordfeld 13
29336 Nienhagen
Tel.: 05144 6980100
Fax: 05144-6980-111
info@cad-speed.de
www.cad-speed.de